

# SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE MEDIOS DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA  
Ciudad Universitaria, 24 de abril de 2012.

---



## EDUCACIÓN

**Estatad:** Abre UAEM registro para servicio social

**Nacional:** Sí hay condiciones para evaluación

## SALUD

**Estatad:** A controlar la quema agrícola, pide Conafor

**Nacional:** Estable, el consumo de drogas en el país: Conadic

## ECONOMÍA

**Estatad:** Piden al Ayuntamiento atacar el ambulante

**Nacional:** CCE: 38 millones de mexicanos sin empleo o en la informalidad

**Internacional:** Repsol amenaza con acciones legales a quienes inviertan en YPF

## POLÍTICA

**Estatad:** Avaló el IEE registros a alcaldías y diputaciones

**Nacional:** Abre el Departamento de Justicia de EU pesquisa penal contra Wal-Mart

# EDUCACIÓN

## Estatal:

### *Abre UAEM registro para servicio social*

María del Rocío García Rodríguez, responsable del Departamento de Cooperación Profesional, informó que los interesados en cumplir con su servicio social deberán registrarse del 25 al 30 de abril, vía electrónica en la página web de la UAEM, [www.uaem.mx](http://www.uaem.mx), e imprimir la solicitud de inscripción, seleccionar el programa que más se adecue a sus necesidades e intereses, de acuerdo a su perfil profesional y entregar la documentación requerida. Para la universidad el servicio social es la actividad profesional a través de cuya práctica el universitario participa en la sociedad, identificando problemáticas y coadyuvando a su solución. Además colabora en la formación integral de individuos, en el marco de respeto a los derechos humanos, sociales y de los pueblos, así como en el desarrollo sustentable, tal y como lo marca el objetivo del modelo universitario. Además su carácter es obligatorio y por 500 horas para todos los alumnos. Podrán realizarlo una vez que han cubierto el 70 por ciento de créditos académicos y al finalizar obtendrán un certificado que deberán presentar como parte de los requisitos para obtener su titulación. La UAEM ha establecido convenios con distintas instituciones, como con el Congreso del Estado, el Instituto Nacional para la Educación de los Adultos (INEA) y los Servicios de Salud de Morelos, entre otros, para que los estudiantes tengan más opciones donde desempeñen su servicio social.

**La Unión de Morelos,** (Salvador Rivera Díaz), [http://www.launion.com.mx/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=36049:abre-uaem-registro-para-servicio-social&Itemid=10](http://www.launion.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36049:abre-uaem-registro-para-servicio-social&Itemid=10).

### *Impulsa INCUBA formación para jóvenes emprendedores*

La Secretaría de Extensión Universitaria de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) ofrece, a través de INCUBA (Incubadora de empresas), formar jóvenes emprendedores y apoyar proyectos productivos, principalmente y universitarios interesados en formar sus propias empresas, para que en un futuro sean líderes empresarios. En entrevista, el coordinador de administración INCUBA, Ángel Vega, detalló los apoyos otorgados como el elaborar el plan de negocios, la planeación estratégica, recursos humanos, finanzas, procesos productivos, aspectos legales y fiscales que es la parte de la incubadora; además de la vinculación con el financiamiento de Capital Semilla de la Secretaría de Economía federal o IMOFI, además de instituciones particulares como los bancos a través de préstamos.

**El Caudillo de Morelos,** p.17, (Omar Ocampo).

### *Realizan consulta a jóvenes de la UAEM para presentar propuestas a los candidatos*

Jóvenes activistas de distintas organizaciones civiles y colectivos realizan un ejercicio desde este lunes para consultar a los universitarios sobre una serie de propuestas que permitan elaborar una "agenda juvenil" que se pueda presentar a los candidatos a la gubernatura para que la suscriban. El ejercicio lleva por título: "Decide tu presente, votando ideas". Además de promover los ejercicios democráticos entre los jóvenes, la intención del ejercicio es llamar a la participación para que opinen sobre 24 propuestas agrupadas en seis diferentes ejes temáticos: derechos humanos, participación y democracia, seguridad humana, desarrollo humano integral, desarrollo urbano y medio ambiente.

**La Jornada Morelos,** (Jaime Luis Brito), [http://www.jornadamorelos.com/2012/4/24/politica\\_notas\\_03.php](http://www.jornadamorelos.com/2012/4/24/politica_notas_03.php).

### *¿Se puede construir una ciudad competitiva en Cuernavaca?*

Se publica un texto de Rafael Monroy Ortiz y Jacinto Mariscotti Rodríguez Santana, ambos de la Facultad de Arquitectura de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM).

**El Caudillo de Morelos,** p. 16, (Universidad Autónoma del Estado de Morelos).

### *Cancelan evaluación universal de maestros*

Los maestros de Morelos vieron con buenos ojos que el Comité Nacional del SNTE haya decidido no ir este año a la Evaluación Universal, aunque para las autoridades educativas estatales no haya todavía nada oficial y para la disidencia magisterial sea un logro en el que se estará pugnando para que el proyecto se eche abajo de forma definitiva. Y es que el pasado fin de semana, el Comité Nacional del SNTE dio cuenta que por unanimidad se había aprobado el no ir este año a la Evolución Universal acusando a la Secretaría de Educación Pública de no implementar los mecanismos necesarios para su aplicación, decisión que este martes se haría de forma oficial ante las autoridades correspondientes. Empero y una vez que se conoció esta decisión, en Morelos los maestros anunciaron el respaldo hacia la dirigencia estatal y nacional e inclusive la disidencia magisterial aplaudió este logro aunque anunció que la lucha seguirá hasta conseguir que la evaluación se cancele de forma definitiva.

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2517417.htm>.

## Nacional:

### *Sí hay condiciones para evaluación*

La Secretaría de Educación Pública (SEP) aseguró que sí existen las condiciones necesarias para que la Evaluación Universal a 550 mil maestros del país se lleve a cabo en el mes de junio, como se había acordado con Elba Esther Gordillo Morales, presidenta del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, y para ello anunció que se dispone de una bolsa de 400 millones de pesos. A través de un comunicado, la dependencia federal reiteró que trabajará con todos los actores del país para aplicar la evaluación a maestros el próximo 24 de junio. En el documento, la dependencia respondió a cada uno de los señalamientos de la dirigencia del sindicato tras el anuncio que hiciera Gordillo Morales de que la evaluación no se aplicará este año, pero también de los 55 académicos y la decena de organizaciones civiles que se pronunciaron pro no ceder ante el desafío sindical.

**El Universal**, (Nurit Martínez), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/195899.html>; Reforma, p.p., (Sonia del Valle) y **La Crónica**, (Notimex), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=655715](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=655715).

### *Criminalizar el uso de drogas ya no funciona, advierte José Narro*

El rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José Narro Robles, aseguró que la actual política de combate a la producción, distribución y consumo de drogas –caracterizada por ser punitiva y criminalizar al consumidor, y que ha provocado miles de muertos– no ha dado los resultados deseables, por lo que es necesario hacer cambios. Al inaugurar el Foro internacional sobre políticas de regulación del consumo de drogas, organizado por la máxima casa de estudios, Narro subrayó que el problema del uso de estupefacientes va en aumento. En el caso de México, lamentó, se ha duplicado en los recientes 25 años.

**La Jornada**, p. 7, (Emir Olivares Alonso).

### *Más de 35 mil personas asistieron a la Fiesta del Libro y la Rosa en la UNAM*

Alrededor de 35 mil personas acudieron a la cuarta versión de la Fiesta del Libro y la Rosa que durante dos días se desarrolló en siete sedes de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), en el contexto del Día Mundial del Libro. La Coordinación de Difusión Cultural de la máxima casa de estudios informó que entre el domingo pasado y el mediodía de este lunes cerca de 30 mil personas asistieron al Centro Cultural Universitario (CCU). Mientras, en sedes como el Museo Universitario del Chopo se calculó la presencia de al menos mil personas; en la Casa del Lago más de mil 500 y el Centro Cultural Universitario Tlatelolco recibió más de un millar. En tanto, en las facultades de Estudios Superiores Acatlán y Cuautitlán se informó que la mayor parte de los visitantes fueron los estudiantes y vecinos. En ambas sedes, ubicadas en el estado de México, los jóvenes enfocaron su atención en la Librería Ambulante y en el módulo de Libros Libres, que en el caso de Cuautitlán a las 14 horas ya había colocado todos los títulos con sus lectores, quienes después de leerlos deberán ponerlos en manos de otra persona.

**La Jornada**, p.5, (Ana Mónica Rodríguez).

### *Maratón de lectura en la UNAM*

La entrega, pasión, gusto y amor por las letras se hicieron evidentes ayer en la Facultad de Estudios Superiores (FES) Acatlán de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), con un maratón de lectura ininterrumpido de seis horas y media. Actividad con la que esta comunidad conmemoró el Día Mundial del Libro. Decenas de estudiantes, académicos y trabajadores se dieron cita en la terraza de la nueva librería de esta unidad académica universitaria, para leer en voz alta algunas líneas de sus obras favoritas. Abordaron sobre todo textos de autores como Gabriel García Márquez, José Emilio Pacheco, José Saramago, Juan José Arreola y Juan Rulfo, entre otros.

**La Jornada**, p.36, (Emir Olivares Alonso).

### *Enlista UNAM recomendaciones para prevenir amenazas virtuales*

El aumento de robo de identidad y fraude en el mundo de internet ha crecido en los últimos años debido a la falta de conciencia entre los cibernautas sobre la información que publican en sus cuentas de redes sociales, explicó el ingeniero Rubén Aquino Luna, subdirector de Seguridad de la Información de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). En este sentido recalcó la importancia de concientizar al usuario de las herramientas de seguridad, ya que la mayoría de los navegantes no están al tanto de cómo tienen configuradas sus redes sociales que utilizan y eso significa un riesgo para su privacidad. Aquino Luna destacó que la máxima casa de estudios cuenta con un sitio en internet [www.seguridad.unam.mx](http://www.seguridad.unam.mx) (UNAM-CERT), el cual fue creado para estar al tanto de las distintas amenazas que aquejan la seguridad de los equipos de cómputo de los usuarios de la red universitaria y del público en general que tenga un acercamiento con el uso de tecnologías de la información.

**La Jornada Morelos**, (Investigación y Desarrollo), <http://www.jornadamorelos.com/2012/4/24/contra.php>.

#### *Concurso de memorama para combatir el bullying*

Para promover la cultura de respeto entre los estudiantes de educación básica de los seis a los 13 años de edad, y lograr que reconozcan las diferentes características que tiene el acoso escolar, también conocido como *bullying*, el Consejo Ciudadano de Seguridad Pública y Procuración de Justicia del Distrito Federal realiza un concurso por medio de su sitio web, en el que los participantes deben resolver en el menor tiempo posible un memorama con las expresiones de esa conducta. El objetivo del torneo es promover el rechazo al fenómeno del *bullying*, además de fomentar en los menores, por medio de Internet y de forma lúdica, la cultura de la seguridad y la corresponsabilidad para tener mejores prácticas de convivencia en las escuelas.

**La Jornada**, p.33 (Tania Sánchez Hernández).

#### *Otorgará la AMC la titularidad a 66 mexicanos*

La Academia Mexicana de Ciencias (AMC) otorgará la categoría de miembro titular, su más alto nivel de reconocimiento, a 66 destacados académicos mexicanos pertenecientes a 11 áreas del conocimiento científico, social y humanístico. Figuras como los ex rectores de la Universidad Nacional Autónoma de México Pablo González Casanova, Guillermo Soberón Acevedo, José Sarukhán Kermez y Juan Ramón de la Fuente, así como científicos de la talla de Manuel Peimbert Sierra, Miguel León-Portilla, Blanca Elena Jiménez Cisneros, Jaime Urrutia Fucugauchi, Adolfo García Sáinz y Francisco Bolívar Zapata serán nombrados con esa categoría debido a sus destacadas trayectorias e importantes aportes a la ciencia nacional (También) Juan Pedro Laclette, Linda Rosa Manzanilla, Jorge Flores, Soledad Loaeza, José Ramón Cossío (ministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación), Pablo Rudomín, Octavio Paredes, Marcelino Cerejido, Ricardo Tapia, Luis Felipe Rodríguez, Sergio Revah, José Antonio de la Peña, René Drucker y Alejandro Frank, entre otros.

**La Jornada**, p.2, Ciencias, (Emir Olivares Alonso).

## SALUD

### **Estatal:**

#### *A controlar la quema agrícola, pide Conafor*

Iniciada en campos de cultivo morelenses la tradicional quema agrícola, la Comisión Nacional Forestal (Conafor), exhorta al campesinado a que durante esta época de sequía extreme precauciones con el uso del fuego en áreas forestales, a fin de evitar incendios que afecten los recursos naturales y pongan en peligro vidas humanas. Da recomendaciones que pesar de la experiencia de los hombres del campo, no estar por demás tomar en cuenta son, no dejar fogatas encendidas, cigarrillos, cerillos o brasas en los bosques; no dejar fragmentos de vidrio, cristales, espejos o botellas que, por la acción de los rayos solares, puedan convertirse en una fuente de calor y provocar un incendio. Siempre que se detecte un incendio forestal, por pequeño que parezca, dar aviso a las autoridades municipales o locales; no intervenir ni actuar por cuenta propia para combatir un incendio forestal; ya que lo más importante es la seguridad personal.

**El Sol de Cuernavaca**, p.3,(Redacción).

#### *Lleva SAPAC agua en pipas hasta la Lagunilla*

Luego de afectaciones a los sistemas eléctricos por variaciones de energía, el Sistema de Agua Potable de Cuernavaca llegó a un acuerdo con vecinos de la Lagunilla y la delegación Mariano Matamoros; ayer, luego de su encuentro con gente del organismo, los ciudadanos aceptaron esperar a que se hagan los trabajos operativos, mientras tanto, recibirán agua por medio de pipas. Al salir de la reunión, Fulgencio Aranda Mendoza, titular de la delegación Mariano Matamoros, explicó que el SAPAC se ha comprometido a remediar en lo inmediato la problemática de cambiar los transformadores y las bombas que reventaron, y mientras, surtir el vital líquido en la calle 28 de Febrero, que es en donde se había agudizado la falta de agua. Los afectados son principalmente en la parte alta de la colonia Lagunilla, que incluso el fin de semana realizaron un pequeño bloqueo, para hacerse escuchar. Ante lo cual, el SAPAC, dio a conocer que debido a los fuertes vientos que se han sentido en Cuernavaca, aunado a la temporada de estiaje la situación se complicó.

**El Sol de Cuernavaca**, p.8, (Israel Mariano).

### **Nacional:**

#### *Estable, el consumo de drogas en el país: Conadic*

En el último año, medio millón de ciudadanos en México, de entre 12 y 65 años de edad, aceptaron haber consumido alguna droga como marihuana, cocaína e inhalable, y, a pesar de que son 50 mil personas más respecto al año 2008, para la Comisión Nacional contra las Adicciones “no hay un incremento en la prevención de consumo anual” en el país. Al presentar un avance de la Encuesta Nacional de Adicciones

2011, Carlos Tena Tamayo aseguró que en ese rango de edad "aumenta (el número de personas) por el incremento de la población. El asunto es el crecimiento de la población (lo que lleva a que sean) 500 mil personas", mientras tres años antes fueron 450 mil mexicanos.

**El Universal**, (Nuria Martínez). <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/195894.html>

#### *Posible expulsión de lava del volcán Popocatepetl: Cenapred*

El volcán Popocatepetl, en el centro de México, "tuvo un ligero repunte en su actividad pero la situación se mantiene estable, informó hoy a través de su cuenta de Twitter el presidente mexicano Felipe Calderón, quien está de gira en Estados Unidos. El volcán Popocatepetl registró siete exhalaciones de pequeña a moderada amplitud, acompañadas de vapor de agua, gas y ocasionalmente pequeñas cantidades de ceniza, apunta el Centro Nacional para la Prevención de Desastres (Cenapred), el organismo que supervisa la actividad volcánica en México. Durante las últimas once horas el volcán ubicado entre los estados Puebla, Morelos y el Estado de México, unos 55 kilómetros al sudeste de Ciudad de México, registró un incremento en su actividad tras dos días de calma. "Generó la emisión de cenizas hacia el noreste y lanzó fragmentos incandescentes sobre las laderas del volcán a una distancia de cuatrocientos metros", reporta el sistema de vigilancia oficial del Popocatepetl.

**La Crónica de Hoy**, (Efe), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=655739](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=655739)

## ECONOMÍA

### **Estatal:**

#### *Piden al Ayuntamiento atacar el ambulante*

La Canacope pide al ayuntamiento de Cuernavaca termine con los ambulantes, "porque cada día son más, los que venden infinidad de artículos y alimentos en la vía pública". Lo anterior lo manifestó José Salgado Patiño, responsable de esa cámara empresarial. Aseguró que la única solución para acabar con este problema es la construcción de más plazas comerciales. Comentó que el pasado día 11 del mes en curso, le hicieron llegar un oficio al presidente municipal de Cuernavaca, Rogelio Sánchez Gatica, con copia a todas las dependencias del municipio, "la petición es que desalojen de las calles a todos los ambulantes y frenen de alguna manera que el comercio informal siga creciendo, sin control alguno, acción que se está convirtiendo en una situación muy difícil para los empresarios en pequeño que se encuentran legalmente establecidos". Aseguró que tan solo en Cuernavaca, existen más de 4 mil ambulantes, número que los fines de semana suele crecer de manera importante por todos los puestos de barbacoa que llegan del Estado de México, los cuales tampoco pagan ni un solo peso por realizar esa actividad.

**El Sol de Cuernavaca**, (Pedro I. Oseguera), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2517406.htm>.

#### *Prefieren en Tepoztlán emplear a extranjeros*

Mano de obra barata es la que hace huir de su lugar de origen a importante número de tepoztecos, en cambio da cobijo y "sustento" a personas provenientes del extranjero, principalmente sudamericanos que camino a los Estados Unidos en busca del "sueño americano" hacen escala en el "Valle Sagrado" y por unos cuantos pesos obtienen hospedaje y alimento. Lo anterior no es nada extraño cuando se sabe, México desplazó en 2008 a China e India como la nación más barata para la manufacturación, comparado con el costo que implica producir en algunas partes del interior de Estados Unidos (EU), su principal socio comercial, dijo la consultoría Alix Partners. El año pasado México era un 25% más económico en cuanto al ensamblaje y manufacturación de una serie de componentes como moldes, pequeños motores y partes electrónicas, así como los costos de las materias primas, salarios, mantenimiento, tipo de cambio, transportación, entre otros. Por su parte China lo fue sólo en un 6%, según el índice países de bajo costo (LCC por sus siglas en inglés), lo que lo colocó en el tercer sitio, detrás de México e India, mientras que en 2005 el gigante asiático ocupaba el primer lugar. Empero -¿Cuánto percibe un trabajador extranjero en Tepoztlán...? Los entrevistados variaron en sus cifras, unos dijeron que 40 pesos al día, otros 50 y lo máximo fueron 85 pesos, nada más porque también les dijeron, les están dando techo y cobijo.

**El Sol de Cuernavaca**, (La Redacción), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2517404.htm>.

### **Nacional:**

#### *CCE: 38 millones de mexicanos sin empleo o en la informalidad*

Casi 38 millones de mexicanos en edad de trabajar están en la informalidad, desempleados o viven en Estados Unidos, luego de tres décadas en las que el PIB creció 2.4 por ciento en promedio anual, sostuvo el Consejo Coordinador Empresarial (CCE). En su mensaje semanal, el presidente del organismo, Gerardo Gutiérrez Candiani, dijo que quien esté al frente del gobierno de México en el próximo sexenio enfrentará uno

de los mercados laborales más ineficientes del mundo. Consideró que el compromiso de aumentar sustancialmente el empleo no tiene valor si no se acompaña de compromisos concretos para definir condiciones adecuadas para el desarrollo y la multiplicación de las empresas tanto pequeñas, medianas y grandes como de capital nacional y extranjero, que son responsables de dar trabajo a 87 por ciento de la población ocupada. Agregó que la promesa de un crecimiento sostenido, con tasas anuales al menos de 6 por ciento, carece de sustento sin el compromiso de concretar reformas estructurales.

**La Jornada**, p.25, (Juan Carlos Miranda) y **Reforma**, Negocios, p.2, (Verónica Gascón).

#### *Compra Salinas Pliego Advance America, para entrar a EU con anticipos de nómina*

Ricardo Salinas Pliego se convirtió en propietario de Advance America, la principal empresa proveedora de préstamos bancarios de corto plazo que trabaja en 29 entidades de Estados Unidos, y cuyo principal producto es el anticipo de nómina, afirmó el vocero de Grupo Salinas, Luis Niño de Rivera. La transacción se realizó a través de Grupo Elektra, que pagó 780 millones de dólares por la totalidad de acciones y deuda de Advance America. Advance America es una empresa regulada que tiene 2 mil 600 puntos de venta, con un promedio anual de 10 millones de créditos atendidos. Niño de Rivera informó que la operación de compra se anunció el 15 de febrero y se cerró poco después de dos meses.

**La Jornada**, p.25, (Miriam Posada García) y **Milenio**, (Óscar Granados), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/6b37fd578400d92dfab9aa898fa8b9f8>

## **Internacional:**

#### *Repsol amenaza con acciones legales a quienes inviertan en YPF*

La petrolera española Repsol advirtió que podría tomar acciones legales contra las compañías que inviertan en YPF, después de que el gobierno de Argentina envió al Congreso un plan para retomar el control de la filial de la petrolera española. Hasta el momento, la única medida concreta que España ha adoptado fue reducir multimillonarias importaciones de biodiésel procedentes del país. España planteó a sus socios de la UE la exclusión de Argentina en la negociación del acuerdo de asociación entre el bloque comunitario y el Mercosur, tras la nacionalización de YPF. Es algo que tenemos que estudiar nosotros y que tienen que estudiar también los países del Mercosur, manifestó en Luxemburgo el jefe de la diplomacia española, tras una reunión de los ministros del Exterior del bloque. España ha amenazado con represalias contra Argentina, pero será difícil presionar a un país que ha sido excluido de los mercados de deuda y no ha acatado multas internacionales en conflictos anteriores. El canciller español instó al gobierno argentino a compensar a los millones de pequeños accionistas.

**La Jornada**, p. 24, (Afp, Dpa, Reuters y Notimex).

#### *España entró en recesión en el primer trimestre; el PIB cayó 0.5%, reportan*

La economía española entró oficialmente en recesión en el primer trimestre del año, debido a una continua caída de la demanda interna y un menor aporte del sector externo, informó el Banco de España, confirmando lo que auguraba la mayoría de los oscuros pronósticos. Entre enero y marzo de 2012 la economía se contrajo 0.4 puntos porcentuales, con lo que acumuló dos trimestres consecutivos de caída. El producto interno bruto (PIB) descendió 0.5 puntos frente a igual periodo del año pasado, rompiendo siete trimestres de crecimiento positivo en la comparación interanual. El gobierno español prevé tasas de desempleo de 23.4 por ciento en 2012, tras el 22.85 por ciento de finales de 2011. En el primer trimestre el empleo descendió, de nuevo, con intensidad, estimándose un retroceso interanual próximo a 4 por ciento, escribió el Banco de España.

**La Jornada**, p.25, (Reuters, Afp y Dpa).

#### *Renuncia el gobierno holandés por déficit*

El gobierno holandés, uno de los mayores detractores de los países europeos que no han logrado reducir el gasto público, renunció ayer al no concordar en un plan para reducir sus propio déficit a los niveles estipulados por la Unión Europea. El primer ministro Mark Rutte presentó la renuncia de su gabinete a la reina Beatriz, con efectividad inmediata, tras haber informado a la soberana que sus negociaciones sobre un nuevo plan de austeridad fracasaron el fin de semana. El ministro de Finanzas, Jan Kees de Jager, quien ha tomado una línea dura con los "pecadores presupuestarios" de la zona euro, como Grecia, trató de tranquilizar a los mercados diciendo que el país no abandonaría sus compromisos y rechazó la idea de que esta crisis política obligará a Holanda a seguir el camino de las economías europeas más atribuladas. La crisis explotó el fin de semana cuando el Partido de la Libertad, anti-UE, no quiso llegar a un acuerdo con la coalición de centroderecha sobre la manera de recortar entre 14 mil y 16 mil millones de euros del presupuesto y reducir el déficit holandés.

**La Jornada**, (Agencias) y **Milenio**, (Reuters), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/6b37fd578400d92dfab9aa898f9a49cd>.

# POLÍTICA

## Estatal:

### *Avaló el IEE registros a alcaldías y diputaciones*

El Instituto Estatal Electoral (IEE) validó la noche de ayer las candidaturas de los aspirantes que se registraron a las 33 presidencias municipales, 18 diputaciones locales y diputaciones de representación proporcional, mismos que también cumplieron con la equidad de género, por lo que los mismos podrán iniciar campañas este próximo domingo 29. De acuerdo con el Consejo Estatal Electoral que sesionó la noche de ayer, se dio cuenta que también avalaron estos registros los 33 Consejos Municipales y 18 distritales, quienes tras la revisión de la documentación correspondiente, dieron el visto bueno a las planillas y candidaturas a diputaciones locales y plurinominales.

**El Sol de Cuernavaca**, (Mónica González), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2517416.htm>.

### *Partidos políticos cumplieron con la equidad de género: IEE*

El Instituto Estatal Electoral (IEE) aseguró que la cuota de género marcada en el código electoral, fue cumplida en su totalidad por parte de los ocho partidos que participarán en la contienda estatal y local, para elegir presidentes municipales y diputados locales de mayoría relativa y plurinominales, por lo que confirmó que a ningún partido se le hizo la observación al respecto, como lo hizo el Instituto Federal Electoral para los candidatos federales. Guadalupe Ruíz del Río, consejera electoral de este organismo, informó lo anterior, al señalar que de acuerdo a lo que establece el Artículo 209, se logró cumplir con el tema. Dicho Artículo señala que "... De la totalidad de solicitudes de registro de las candidaturas a diputados que realice cada partido político, en ningún caso incluirán más de las dos terceras partes de candidatos propietarios de un mismo género. Quedarán exceptuadas de esta disposición, las candidaturas de mayoría relativa que sean resultado de un proceso de elección democrático, conforme a los estatutos de cada partido".

**La Unión de Morelos**, p.8, (Claudia Marino).

### *Preocupa a Gobierno asesinato de mujeres: Oscar Sergio*

"En lo que va del presente año, se han registrado 13 muertes de mujeres por causas diversas, esto preocupa al gobierno del estado y vamos a desarrollar algunas medidas tendientes a reforzar las medidas preventivas", señaló el secretario de Gobierno, Oscar Sergio Hernández Benítez. Dijo que en lo que se refiere a la persecución del delito, la Procuraduría General de Justicia (PGJ) viene desarrollando un buen trabajo, "por lo menos ocho de esos homicidios están resueltos, los responsables ya están detenidos o, en su caso, se tienen las causas y los elementos probatorios para atraparlos". El funcionario consideró que no en todos esos desafortunados casos puede aplicarse el término "feminicidio", porque en la mayoría de ellos los móviles del crimen tienen que ver con violencia familiar, falta de entendimiento entre parejas, celos e incluso la participación en algún tipo de delitos, "sin embargo, para la autoridad todos merecen atención y en ello estamos".

**La Unión de Morelos**, p.9, (Daniel Alcaraz).

### *En vigor, nuevas reglas para combate a delitos federales*

Ahora todos los detenidos por delitos federales, deberán ser puestos de inmediato ante el Ministerio Público, y deben ser informados tanto de las conductas ilícitas que se le imputan, como de sus derechos. Con la publicación en el Diario Oficial de la Federación de los protocolos de seguridad que deben observar el Ejército Mexicano, la Marina y la Procuraduría General de la República (PGR), el presidente de la República, Felipe Calderón Hinojosa, dio conocer estas disposiciones que pretenden evitar abusos, torturas y casos como el de la francesa Florence Cassez. De acuerdo con los nuevos protocolos, las autoridades federales estarán obligadas a realizar un informe pormenorizado sobre los motivos de la detención, marcando el lugar y la hora; si hubo o no resistencia, y en caso de existir lesiones, explicar si éstas fueron producto de la detención o en qué condiciones ocurrieron.

**La Unión de Morelos**, p.11, (Maciel Calvo).

## Nacional:

### *Abre el Departamento de Justicia de EU pesquisa penal contra Wal-Mart*

El Departamento de Justicia estadounidense abrió una investigación penal en contra de Wal-Mart por la presunta práctica de soborno sistemático en México, señaló hoy el diario *Washington Post* en su edición electrónica. Las imputaciones fueron reveladas el sábado por el diario *New York Times*, que mediante una investigación indicó que la subsidiaria de Wal-Mart en México pagó sobornos hasta por 24 millones de dólares.

**La Jornada**, p. 4, (Notimex) y **El Universal**, (Ricardo Jiménez, Eduardo Camacho y Jaime Hernández).  
<http://www.eluniversal.com.mx/primer/39313.html>

*Las mafias de los sindicatos blancos, cómplices de la firma*

La empresa Wal-Mart se rige en México bajo contratos colectivos de protección de tres sindicatos blancos que no celebran asambleas ni rinden cuentas, y los trabajadores no conocen siquiera a los dirigentes. Estas organizaciones han pulverizado la sindicalización, ya que han firmado 88 contratos –uno por cada tienda– y 60 más con los trabajadores de sus respectivas panaderías, a fin de aislar cualquier posibilidad de que la base laboral ejerza sus derechos de manera conjunta. Este esquema sindical permite a la empresa que la mayor parte de sus más de 8 mil trabajadores perciba un promedio de uno a dos salarios mínimos –la única revisión de contratos son los aumentos anuales conforme el porcentaje oficial–, así como imponer un reglamento interno de trabajo en que se prevén, por ejemplo, jornadas laborales flexibles en las que los empleados quedan a disposición de la empresa las 24 horas.

**La Jornada**, p. 5, (Patricia Muñoz Ríos).

*Prohibido disparar en retenes militares*

A partir de este martes, cuando entran en vigor los protocolos que regularán la actuación de las fuerzas militares y civiles para garantizar el respeto de los derechos fundamentales de las personas, los efectivos del Ejército tienen prohibido disparar contra conductores que no atiendan la indicación de detenerse en un retén, siempre y cuando esta acción no represente un peligro real e inminente de muerte o de lesiones al personal castrense. En el caso del Ejército Mexicano, “el personal militar no accionará armas de fuego en contra de personas cuando evadan, huyan o traten de huir, salvo que realicen actos de resistencia agresiva grave, o con el objeto de detenerlas o impedir su fuga si oponen resistencia a la autoridad y representen un peligro inminente de muerte o lesiones graves y resulten insuficientes medidas menos extremas”.

**La Jornada**, p.8, (Alfredo Méndez); **El Universal**, (Doris Gómora y Silvia Otero). <http://www.eluniversal.com.mx/primera/39312.html> y **Milenio**, (Rubén Mosso y Javier Vega), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/6b37fd578400d92dfab9aa898ff9ba9d>

*Francisco Toledo denuncia ante la PGR amenazas de muerte*

El pintor Francisco Toledo afirmó que fue amenazado de muerte en un correo electrónico que le enviaron personas, quienes se identificaron como miembros del grupo delictivo *Los Zetas*. En conferencia de prensa, el también escultor expuso este lunes que la advertencia fue recibida recientemente en la dirección electrónica del Instituto de Artes Gráficas de Oaxaca. Explicó que en el mensaje los presuntos *zetas* le indican que fueron contratados por alguien para asesinarlo, pero sin ofrecer alguna razón o motivo. “Trae una firma y la señal de *Los Zetas*, se puede pensar que no son o sí son, pero no se puede saber realmente”, señaló el artista.

**La Jornada**, p. 9, (Octavio Vélez) y **El Universal**, (Víctor Ruiz Arrazola). <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/195901.html>

*Ofrecen senadores aprobar hoy en comisiones la ley de víctimas*

Luego de una reunión de hora y media entre integrantes del Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad (MPJD), que encabezó el poeta Javier Sicilia, con los presidentes del Senado, el panista José González Morfín, y de la Junta de Coordinación Política, el priísta Manlio Fabio Beltrones, acordaron que este martes se aprobará en comisiones la Ley General de Víctimas. Además, que dicha ley pasará de inmediato al pleno para quedar de primera lectura en la sesión de hoy, y se discutirá y aprobará el miércoles para remitirse a la Cámara de Diputados, con lo cual los legisladores honrarán su palabra.

**La Jornada**, p. 11, (Víctor Ballinas); **Milenio**, (Angélica Mercado y Raymundo Pérez Arellano). <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/6b37fd578400d92dfab9aa898ffdc63e>